
まほろば

生命と人権を尊重し、良質かつ適切な医療を行います。

まほろば
◆外来医師診療一覧表 (2019年１月４日現在)

外来診療一覧外来診療一覧
月

熊 本 秀 樹

中 川 英 之

山 本 勝 丸

松 木 明 彦 相 原 智 之

山 口 公 平 山 口 公 平

佐 藤 年 信

杉 本 和 彦

敦 賀 和 志

柴 田 　 滋

佐々木　規　博

藤 田 有 紀

猿 賀 達 郎

秋 元 博 之

藤 田 有 紀

市 川 奈 菜

秋 元 博 之

佐々木　規　博

猿 賀 達 郎

　 － 　

熊 野 高 行

佐 藤 正 憲

● 予 　 約

検 査

飯 野 香 理

松　村　由紀子

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

佐々木　幸　雄

　 － 　

杉　本　菜穂子(※予約制／第１・第３水曜日午後診療)

　 － 　

火

横 田 貴 志

山 本 勝 丸

下　山　亜矢子

佐　藤　　　工

千 葉 裕 樹

梅 津 英 典

山 名 大 輔

　 － 　

佐 藤 正 憲

熊 野 高 行

●　手術／検査

検 査

丹 藤 伴 江

小 玉 都 萌

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

佐々木　幸　雄

　 － 　

　 － 　

水

熊 本 秀 樹

中 川 英 之

下　山　亜矢子

相 原 智 之

松 木 明 彦

佐 藤 年 信

敦 賀 和 志

佐 藤 　 啓

柴 田 　 滋

秋 元 博 之

佐々木　規　博

佐々木　　　静

木 村 正 英

佐 藤 正 憲

熊 野 高 行

● 予 　 約

手 術

丹 藤 伴 江

松　村　由紀子

蒔 苗 順 義

休 診

佐々木　幸　雄

川 口 英 夫
　 (午　後) 　

　 － 　

木

熊 本 秀 樹

山 本 勝 丸

下　山　亜矢子

松 木 明 彦

山 口 公 平

安 田 耕 平

佐　藤　　　工

梅 津 英 典

　 － 　 　 － 　

山 名 大 輔

　 － 　

熊 野 高 行

佐 藤 正 憲

●　手術／検査

検 査

●　妊婦健診
(一般外来休診)

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

佐々木　幸　雄

　 － 　

休 診

金

熊 本 秀 樹

中 川 英 之

下　山　亜矢子

相 原 智 之

山 口 公 平

佐 藤 年 信

石 黒 　 陽 石 黒 　 陽 千 葉 裕 樹 石 黒 　 陽 石 黒 　 陽

杉 本 和 彦

佐 藤 　 啓

遅野井　香　純遅野井　香　純 　 － 　

三 上 勝 也

小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅

　 － 　

　 － 　 堤 　 伸 二 堤 　 伸 二 　 － 　 　 － 　

熊 野 高 行

佐 藤 正 憲

● 予 　 約

手 術

飯 野 香 理

追 切 裕 江

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

三 橋 友 里 清水目　奈　美 　 － 　 　 － 　　 － 　

佐々木　幸　雄

川 口 英 夫
　 (午　後) 　

　 － 　

診 療 科

循 環 器 内 科

乳 腺 外 科

呼 吸 器 科

消 化 器 ・
血 液 内 科

小 児 科

外 科

泌 尿 器 科

整 形 外 科

脳 神 経 外 科

皮 膚 科

産 婦 人 科

眼 科

耳 鼻 咽 喉 科

放 射 線 科

女性専用外来

セカンドオピニオン

区 分

午 前

午 前

午 後

午 後

成 田 拓 磨 成 田 拓 磨 成 田 拓 磨 成 田 拓 磨 成 田 拓 磨午 前

診 断

治 療

田 中 佳 人下　山　亜矢子 田 中 佳 人 田 中 佳 人 　 － 　

　 － 　－ 　 － 　 　 － 　 　 － 　

藤 田 有 紀

受付10時まで

2019.1

第209号

2019.1

第209号

新年のご挨拶新年のご挨拶新年のご挨拶

※ 学会、出張などにより担当医師が替わる場合があります。※ 学会、出張などにより担当医師が替わる場合があります。
※ セカンドオピニオン外来は当分の間休診となります。※ セカンドオピニオン外来は当分の間休診となります。
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お知らせ

患者相談窓口

編集委員会より

『患者相談室』のＭＳＷ(メディカルソーシャルワーカー)が対応していますので、お気軽にお尋ね下さい。

　当院の広報誌『まほろば』は、地域に信頼され、納得の医療で地域に貢献しつつ、地域と協働して歩む病院

づくりを目指し、地域の方々を対象に編集しております。皆さまから病院に対して『不安なことや不満足な

こと』『ご批判やご指摘』また、『お褒めのことば』を職員一同お待ちしております。

今月の川柳

※掲載作品は広報誌編集委員会で選出したものです。

★川柳募集★　あなたの川柳をお待ちしています。

真夜中に　靴音響く　師走かな (一哉)

初孫や　背なにそびえし　岩木山 (かずや)

　皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年末から続いていた大　皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年末から続いていた大

雪がやっと一段落したようですが、まだ厳しい冬は始まったばかりで油断は雪がやっと一段落したようですが、まだ厳しい冬は始まったばかりで油断は

できません。新年を迎えて、一言できません。新年を迎えて、一言ご挨拶を申し上挨拶を申し上げます。ます。

　さて、昨年秋の本誌第 206 号で『新中核病院整備に向けてキックオフ』と　さて、昨年秋の本誌第 206 号で『新中核病院整備に向けてキックオフ』と

いうタイトルで、各関係各位の合意が得られ新中核病院整備の具体的話がまいうタイトルで、各関係各位の合意が得られ新中核病院整備の具体的話がま

とまったことを報告致しました。現在、新中核病院の担うべき診療機能を各とまったことを報告致しました。現在、新中核病院の担うべき診療機能を各

診療科及び各部署と相談した結果を基に、担当設計会社が新しい建物の設計診療科及び各部署と相談した結果を基に、担当設計会社が新しい建物の設計

を進めているところです。解決すべき問題は多々あります。一例を挙げると、ご存じの様に当院施設内へを進めているところです。解決すべき問題は多々あります。一例を挙げると、ご存じの様に当院施設内へ

の入り口は 1 ケ所しかなく、駐車する必要のないタクシーや患者送迎車、各業者車両、さらには救急車まの入り口は 1 ケ所しかなく、駐車する必要のないタクシーや患者送迎車、各業者車両、さらには救急車ま
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ませております。ませております。
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　さて、今年は『亥』年　さて、今年は『亥』年です。十二支最後の『亥』年は、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態をす。十二支最後の『亥』年は、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態を

表しているとされ、「次のステージに向けた準備期間」といった意味合いがあるそうです。一方でイノシ表しているとされ、「次のステージに向けた準備期間」といった意味合いがあるそうです。一方でイノシ

シは時速 40km で疾走するといわれています。国立病院機構弘前病院スタッフ一同、スピード感を持ちつシは時速 40km で疾走するといわれています。国立病院機構弘前病院スタッフ一同、スピード感を持ちつ

つ確実に事を進めるための年と勝手に解釈して、この 1 年を迎えたいと考えています。どうか今後とも当つ確実に事を進めるための年と勝手に解釈して、この 1 年を迎えたいと考えています。どうか今後とも当

院へのご支援を宜しくお願いいたします。院へのご支援を宜しくお願いいたします。

　皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年末から続いていた大

雪がやっと一段落したようですが、まだ厳しい冬は始まったばかりで油断は

できません。新年を迎えて、一言ご挨拶を申し上げます。

　さて、昨年秋の本誌第 206 号で『新中核病院整備に向けてキックオフ』と

いうタイトルで、各関係各位の合意が得られ新中核病院整備の具体的話がま

とまったことを報告致しました。現在、新中核病院の担うべき診療機能を各

診療科及び各部署と相談した結果を基に、担当設計会社が新しい建物の設計

を進めているところです。解決すべき問題は多々あります。一例を挙げると、ご存じの様に当院施設内へ

の入り口は 1 ケ所しかなく、駐車する必要のないタクシーや患者送迎車、各業者車両、さらには救急車ま

でが駐車券を利用して入らなければなりません。最終的に弘前大学に面した道路あるいは県道黒石道から

病院への経路をどのようにすれば、安全かつ便利なのかを考慮する必要があります。さらに早くて本年 7

月頃には準備工事が始まる予定です。診療の質を落とさずに工事を進めるにはどうすればいいのか？今で

も交通の便が悪いのに、工事車両が出入りするためにはどこに新たな出入り口を作るのがいいのか頭を悩

ませております。

　患者さんならびに病院周辺の皆様には、特に騒音の問題などご迷惑をおかけするかと思いますが、ご理

解を頂きたいと思います。今後ご説明の機会を設ける予定です。

　さて、今年は『亥』年です。十二支最後の『亥』年は、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態を

表しているとされ、「次のステージに向けた準備期間」といった意味合いがあるそうです。一方でイノシ

シは時速 40km で疾走するといわれています。国立病院機構弘前病院スタッフ一同、スピード感を持ちつ

つ確実に事を進めるための年と勝手に解釈して、この 1 年を迎えたいと考えています。どうか今後とも当

院へのご支援を宜しくお願いいたします。



医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」 接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して

うち1人でも心無い対応をとってしまうと、たとえ

99人が良い対応をしても患者さんの満足度は0に

なってしまうということです。個人の対応が病院

の印象として決まってしまうため、職員一人ひと

りが相手のことを思いやる気持ちを持たなくては

なりません。自分自身も今までの対応を振り返

り、より良い接遇を実践できるように心掛けてい

きたいと思いました。

　今後も患者さ

んが安心して治

療を受けられる

よう、接遇研修

などを通して医

療サービスの向

上に努めてまい

ります。

　医療サービス向

上委員会では、医

療サービスの向上

を目的とした活動

を行っておりま

す。今年度は12月

10日と11日の2日

間にわたり、全職

員を対象に接遇研修を開催しました。講師として

（株）ソラスト青森支社の大坂陽子先生をお招き

し、両日合わせて72名が参加しました。

　今回の研修では、患者さんに安心感を与える表

情や態度などのコミュニケーションスキルをはじ

め、患者さんから寄せられたご意見をもとにした

事例を通して医療現場で求められる接遇について

学びました。特に印象に残ったお話しは、「100－

1＝0の法則」についてです。この法則は、100人の 医療サービス向上委員会栄養士：榎本　雄介医療サービス向上委員会栄養士：榎本　雄介

医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して

風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会

ズが決まり、大きな拍手が起こりました。プリキュ

アになりきって笑顔が溢れた３・４歳児の女の子。

今年、大流行の“U・S・A”の曲に合わせてカッコイイ、

ダンスを披露した３歳児の男の子。始めは恥ずか

しくて大きな声が出なかった劇“ブレーメンのお

んがくたい”も、大きな声でセリフを言えるよう

になり、大きな成長を感じる事ができました。子

どもたち、みんなが一生懸命がんばりました。

　１２月１５日、風の子保育園にて、お遊戯会が

行われました。たくさんの保護者の皆様にお越し

いただき、いつもと違う雰囲気の中、子どもたち

は緊張の面持ちで当日を迎えました。初めてのお

遊戯会に泣いてしまった０歳児。泣いている姿も

可愛かったです。大好きなキャラクター、しまじ

ろうと一緒にお遊戯をした 1 歳児。ステージぎり

ぎりまでジャンプしていました。会場全体を温泉

の世界に連れて行ってくれた２歳児。最後のポー 風の子保育園　園長代理：木村　美千代風の子保育園　園長代理：木村　美千代

参加率。病院規模では比較的小さい他の病院チー

ムに全く歯が立ちませんでした。申し訳ございま

せん。

　実際は「大会」ではないので決勝もありませんが、

毎年相互にラウンドして切磋琢磨する予定です。

他の病院の内情を知ることで学ぶ事がたくさんあ

り勉強になりました。最後になりましたが、黒石

病院からのラウンドの際、各部署にはお忙しい中

ご協力いただきましてありがとうございました。

　いつも安全な医療提供ありがとうございます。

　さて、さらに安全意識に磨きをかけるため、医

療安全対策地域連携大会が開催されたのをご存知

でしょうか。当院は黒石病院、弘前記念病院、と

きわ会病院と「グループ H」を形成。10 月～ 12 月

の「予選ラウンド」で医療安全の現状をホーム＆

アウェイ方式で相互チェックしました。我らは患

者確認部門で勝利しました。毎回の「名前と生年

月日を」が根付いてきていると感じました。完敗

だったのは医局のヒヤリハット報告件数と研修会 麻酔科医長：吉田　仁麻酔科医長：吉田　仁

　医療事故に至らなくてもちょっとした誤解や情

報のズレが患者と医療者の信頼関係を壊す可能性

があります。常日頃、患者・家族と医療者の対話

を多くもち信頼関係を築けるように努力しなけれ

ばなりません。

　今回の研修で学んだメディエーターとしての基

本姿勢を活かし、患者の声・医療者の声に耳を傾

けられる存在であるように心がけたいと思います。

　11月 19 日～ 21日の 3日間、医療メディエーショ

ンの研修を受講してきました。医療メディエーショ

ンとは、患者からの苦情があった場合や、患者と

医療者側での意見の食い違いが起きた場合、医療

事故が発生した場合などに、医療者側と患者・家

族側の両方の意見を聞いて対話を促進し、問題解

決に導くための仲介を行うことです。その仲介役

となる者を医療メディエーターと言います。

外来看護師長：小笠原　麗子外来看護師長：小笠原　麗子



医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」医療安全対策地域連携「予選ラウンド」 接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して接遇研修を開催して

うち1人でも心無い対応をとってしまうと、たとえ

99人が良い対応をしても患者さんの満足度は0に

なってしまうということです。個人の対応が病院

の印象として決まってしまうため、職員一人ひと

りが相手のことを思いやる気持ちを持たなくては

なりません。自分自身も今までの対応を振り返

り、より良い接遇を実践できるように心掛けてい

きたいと思いました。

　今後も患者さ

んが安心して治

療を受けられる

よう、接遇研修

などを通して医

療サービスの向

上に努めてまい

ります。

　医療サービス向

上委員会では、医

療サービスの向上

を目的とした活動

を行っておりま

す。今年度は12月

10日と11日の2日

間にわたり、全職

員を対象に接遇研修を開催しました。講師として

（株）ソラスト青森支社の大坂陽子先生をお招き

し、両日合わせて72名が参加しました。

　今回の研修では、患者さんに安心感を与える表

情や態度などのコミュニケーションスキルをはじ

め、患者さんから寄せられたご意見をもとにした

事例を通して医療現場で求められる接遇について

学びました。特に印象に残ったお話しは、「100－

1＝0の法則」についてです。この法則は、100人の 医療サービス向上委員会栄養士：榎本　雄介医療サービス向上委員会栄養士：榎本　雄介

医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して医療メディエーション研修を受講して

風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会風の子保育園　お遊戯会
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いただき、いつもと違う雰囲気の中、子どもたち

は緊張の面持ちで当日を迎えました。初めてのお

遊戯会に泣いてしまった０歳児。泣いている姿も

可愛かったです。大好きなキャラクター、しまじ

ろうと一緒にお遊戯をした 1 歳児。ステージぎり

ぎりまでジャンプしていました。会場全体を温泉

の世界に連れて行ってくれた２歳児。最後のポー 風の子保育園　園長代理：木村　美千代風の子保育園　園長代理：木村　美千代

参加率。病院規模では比較的小さい他の病院チー

ムに全く歯が立ちませんでした。申し訳ございま

せん。

　実際は「大会」ではないので決勝もありませんが、

毎年相互にラウンドして切磋琢磨する予定です。

他の病院の内情を知ることで学ぶ事がたくさんあ

り勉強になりました。最後になりましたが、黒石

病院からのラウンドの際、各部署にはお忙しい中

ご協力いただきましてありがとうございました。

　いつも安全な医療提供ありがとうございます。

　さて、さらに安全意識に磨きをかけるため、医

療安全対策地域連携大会が開催されたのをご存知

でしょうか。当院は黒石病院、弘前記念病院、と

きわ会病院と「グループ H」を形成。10 月～ 12 月

の「予選ラウンド」で医療安全の現状をホーム＆

アウェイ方式で相互チェックしました。我らは患

者確認部門で勝利しました。毎回の「名前と生年

月日を」が根付いてきていると感じました。完敗

だったのは医局のヒヤリハット報告件数と研修会 麻酔科医長：吉田　仁麻酔科医長：吉田　仁

　医療事故に至らなくてもちょっとした誤解や情

報のズレが患者と医療者の信頼関係を壊す可能性

があります。常日頃、患者・家族と医療者の対話

を多くもち信頼関係を築けるように努力しなけれ

ばなりません。

　今回の研修で学んだメディエーターとしての基

本姿勢を活かし、患者の声・医療者の声に耳を傾

けられる存在であるように心がけたいと思います。

　11月 19 日～ 21日の 3日間、医療メディエーショ

ンの研修を受講してきました。医療メディエーショ

ンとは、患者からの苦情があった場合や、患者と

医療者側での意見の食い違いが起きた場合、医療

事故が発生した場合などに、医療者側と患者・家

族側の両方の意見を聞いて対話を促進し、問題解

決に導くための仲介を行うことです。その仲介役

となる者を医療メディエーターと言います。

外来看護師長：小笠原　麗子外来看護師長：小笠原　麗子



まほろば

生命と人権を尊重し、良質かつ適切な医療を行います。

まほろば
◆外来医師診療一覧表 (2019年１月４日現在)

外来診療一覧外来診療一覧
月

熊 本 秀 樹

中 川 英 之

山 本 勝 丸

松 木 明 彦 相 原 智 之

山 口 公 平 山 口 公 平

佐 藤 年 信

杉 本 和 彦

敦 賀 和 志

柴 田 　 滋

佐々木　規　博

藤 田 有 紀

猿 賀 達 郎

秋 元 博 之

藤 田 有 紀

市 川 奈 菜

秋 元 博 之

佐々木　規　博

猿 賀 達 郎

　 － 　

熊 野 高 行

佐 藤 正 憲

● 予 　 約

検 査

飯 野 香 理

松　村　由紀子

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

佐々木　幸　雄

　 － 　

杉　本　菜穂子(※予約制／第１・第３水曜日午後診療)

　 － 　

火

横 田 貴 志

山 本 勝 丸

下　山　亜矢子

佐　藤　　　工

千 葉 裕 樹

梅 津 英 典

山 名 大 輔

　 － 　

佐 藤 正 憲

熊 野 高 行

●　手術／検査

検 査

丹 藤 伴 江

小 玉 都 萌

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

佐々木　幸　雄

　 － 　

　 － 　

水

熊 本 秀 樹

中 川 英 之

下　山　亜矢子

相 原 智 之

松 木 明 彦

佐 藤 年 信

敦 賀 和 志

佐 藤 　 啓

柴 田 　 滋

秋 元 博 之

佐々木　規　博

佐々木　　　静

木 村 正 英

佐 藤 正 憲

熊 野 高 行

● 予 　 約

手 術

丹 藤 伴 江

松　村　由紀子

蒔 苗 順 義

休 診

佐々木　幸　雄

川 口 英 夫
　 (午　後) 　

　 － 　

木

熊 本 秀 樹

山 本 勝 丸

下　山　亜矢子

松 木 明 彦

山 口 公 平

安 田 耕 平

佐　藤　　　工

梅 津 英 典

　 － 　 　 － 　

山 名 大 輔

　 － 　

熊 野 高 行

佐 藤 正 憲

●　手術／検査

検 査

●　妊婦健診
(一般外来休診)

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

佐々木　幸　雄

　 － 　

休 診

金

熊 本 秀 樹

中 川 英 之

下　山　亜矢子

相 原 智 之

山 口 公 平

佐 藤 年 信

石 黒 　 陽 石 黒 　 陽 千 葉 裕 樹 石 黒 　 陽 石 黒 　 陽

杉 本 和 彦

佐 藤 　 啓

遅野井　香　純遅野井　香　純 　 － 　

三 上 勝 也

小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅 小田桐　弘　毅

　 － 　

　 － 　 堤 　 伸 二 堤 　 伸 二 　 － 　 　 － 　

熊 野 高 行

佐 藤 正 憲

● 予 　 約

手 術

飯 野 香 理

追 切 裕 江

蒔 苗 順 義

西 澤 尚 徳

三 橋 友 里 清水目　奈　美 　 － 　 　 － 　　 － 　

佐々木　幸　雄

川 口 英 夫
　 (午　後) 　

　 － 　

診 療 科

循 環 器 内 科

乳 腺 外 科

呼 吸 器 科

消 化 器 ・
血 液 内 科

小 児 科

外 科

泌 尿 器 科

整 形 外 科

脳 神 経 外 科

皮 膚 科

産 婦 人 科

眼 科

耳 鼻 咽 喉 科

放 射 線 科

女性専用外来

セカンドオピニオン

区 分

午 前

午 前

午 後

午 後

成 田 拓 磨 成 田 拓 磨 成 田 拓 磨 成 田 拓 磨 成 田 拓 磨午 前

診 断

治 療

田 中 佳 人下　山　亜矢子 田 中 佳 人 田 中 佳 人 　 － 　

　 － 　－ 　 － 　 　 － 　 　 － 　

藤 田 有 紀

受付10時まで

2019.1

第209号

2019.1

第209号

新年のご挨拶新年のご挨拶新年のご挨拶

※ 学会、出張などにより担当医師が替わる場合があります。※ 学会、出張などにより担当医師が替わる場合があります。
※ セカンドオピニオン外来は当分の間休診となります。※ セカンドオピニオン外来は当分の間休診となります。

特別統括病院長特別統括病院長：藤　哲藤　哲

〒036-8545　弘前市大字富野町１番地
ＴＥＬ０１７２－３２－４３１１
ＦＡＸ０１７２－３３－８６１４

ＵＲＬ http://www.aoi-mori.net/~hirosaki/

発行元

責任者：副院長　小田桐　弘　毅

独立行政法人国立病院機構
Hirosaki National Hospital 弘 前 病 院弘 前 病 院

お知らせ

患者相談窓口

編集委員会より

『患者相談室』のＭＳＷ(メディカルソーシャルワーカー)が対応していますので、お気軽にお尋ね下さい。

　当院の広報誌『まほろば』は、地域に信頼され、納得の医療で地域に貢献しつつ、地域と協働して歩む病院

づくりを目指し、地域の方々を対象に編集しております。皆さまから病院に対して『不安なことや不満足な

こと』『ご批判やご指摘』また、『お褒めのことば』を職員一同お待ちしております。

今月の川柳

※掲載作品は広報誌編集委員会で選出したものです。

★川柳募集★　あなたの川柳をお待ちしています。

真夜中に　靴音響く　師走かな (一哉)

初孫や　背なにそびえし　岩木山 (かずや)

　皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年末から続いていた大　皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年末から続いていた大

雪がやっと一段落したようですが、まだ厳しい冬は始まったばかりで油断は雪がやっと一段落したようですが、まだ厳しい冬は始まったばかりで油断は

できません。新年を迎えて、一言できません。新年を迎えて、一言ご挨拶を申し上挨拶を申し上げます。ます。

　さて、昨年秋の本誌第 206 号で『新中核病院整備に向けてキックオフ』と　さて、昨年秋の本誌第 206 号で『新中核病院整備に向けてキックオフ』と

いうタイトルで、各関係各位の合意が得られ新中核病院整備の具体的話がまいうタイトルで、各関係各位の合意が得られ新中核病院整備の具体的話がま

とまったことを報告致しました。現在、新中核病院の担うべき診療機能を各とまったことを報告致しました。現在、新中核病院の担うべき診療機能を各

診療科及び各部署と相談した結果を基に、担当設計会社が新しい建物の設計診療科及び各部署と相談した結果を基に、担当設計会社が新しい建物の設計

を進めているところです。解決すべき問題は多々あります。一例を挙げると、ご存じの様に当院施設内へを進めているところです。解決すべき問題は多々あります。一例を挙げると、ご存じの様に当院施設内へ

の入り口は 1 ケ所しかなく、駐車する必要のないタクシーや患者送迎車、各業者車両、さらには救急車まの入り口は 1 ケ所しかなく、駐車する必要のないタクシーや患者送迎車、各業者車両、さらには救急車ま

でが駐車券を利用して入らなければなりません。最終的に弘前大学に面した道路あるいは県道黒石道からでが駐車券を利用して入らなければなりません。最終的に弘前大学に面した道路あるいは県道黒石道から

病院への経路をどのようにすれば、安全かつ便利なのかを考慮する必要があります。さらに早くて本年 7病院への経路をどのようにすれば、安全かつ便利なのかを考慮する必要があります。さらに早くて本年 7

月頃には準備工事が始まる予定です。診療の質を落とさずに工事を進めるにはどうすればいいのか？今で月頃には準備工事が始まる予定です。診療の質を落とさずに工事を進めるにはどうすればいいのか？今で

も交通の便が悪いのに、工事車両が出入りするためにはどこに新たな出入り口を作るのがいいのか頭を悩も交通の便が悪いのに、工事車両が出入りするためにはどこに新たな出入り口を作るのがいいのか頭を悩

ませております。ませております。

　患者さんならびに病院周辺の皆様には、特に騒音の問題などご迷惑をおかけするかと思いますが、ご理　患者さんならびに病院周辺の皆様には、特に騒音の問題などご迷惑をおかけするかと思いますが、ご理

解を頂きたいと思います。今後ご説明の機会を設ける予定です。解を頂きたいと思います。今後ご説明の機会を設ける予定です。

　さて、今年は『亥』年　さて、今年は『亥』年です。十二支最後の『亥』年は、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態をす。十二支最後の『亥』年は、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態を

表しているとされ、「次のステージに向けた準備期間」といった意味合いがあるそうです。一方でイノシ表しているとされ、「次のステージに向けた準備期間」といった意味合いがあるそうです。一方でイノシ

シは時速 40km で疾走するといわれています。国立病院機構弘前病院スタッフ一同、スピード感を持ちつシは時速 40km で疾走するといわれています。国立病院機構弘前病院スタッフ一同、スピード感を持ちつ

つ確実に事を進めるための年と勝手に解釈して、この 1 年を迎えたいと考えています。どうか今後とも当つ確実に事を進めるための年と勝手に解釈して、この 1 年を迎えたいと考えています。どうか今後とも当

院へのご支援を宜しくお願いいたします。院へのご支援を宜しくお願いいたします。

　皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年末から続いていた大

雪がやっと一段落したようですが、まだ厳しい冬は始まったばかりで油断は

できません。新年を迎えて、一言ご挨拶を申し上げます。

　さて、昨年秋の本誌第 206 号で『新中核病院整備に向けてキックオフ』と

いうタイトルで、各関係各位の合意が得られ新中核病院整備の具体的話がま

とまったことを報告致しました。現在、新中核病院の担うべき診療機能を各

診療科及び各部署と相談した結果を基に、担当設計会社が新しい建物の設計

を進めているところです。解決すべき問題は多々あります。一例を挙げると、ご存じの様に当院施設内へ

の入り口は 1 ケ所しかなく、駐車する必要のないタクシーや患者送迎車、各業者車両、さらには救急車ま

でが駐車券を利用して入らなければなりません。最終的に弘前大学に面した道路あるいは県道黒石道から

病院への経路をどのようにすれば、安全かつ便利なのかを考慮する必要があります。さらに早くて本年 7

月頃には準備工事が始まる予定です。診療の質を落とさずに工事を進めるにはどうすればいいのか？今で

も交通の便が悪いのに、工事車両が出入りするためにはどこに新たな出入り口を作るのがいいのか頭を悩

ませております。

　患者さんならびに病院周辺の皆様には、特に騒音の問題などご迷惑をおかけするかと思いますが、ご理

解を頂きたいと思います。今後ご説明の機会を設ける予定です。

　さて、今年は『亥』年です。十二支最後の『亥』年は、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態を

表しているとされ、「次のステージに向けた準備期間」といった意味合いがあるそうです。一方でイノシ

シは時速 40km で疾走するといわれています。国立病院機構弘前病院スタッフ一同、スピード感を持ちつ

つ確実に事を進めるための年と勝手に解釈して、この 1 年を迎えたいと考えています。どうか今後とも当

院へのご支援を宜しくお願いいたします。


